
 

 
第九十一期     《慈幼傳教策勵通訊》         二零一六年七月 

一份「傳教部門」為慈幼會會士團體，以及參與慈幼使命朋友們的刊物 

 

 

 

 親愛的兄弟姊妹、朋友們︰ 
 

  在2016首半年，總會長給了我一份禮物，就是代表他到印度

東北高哈蒂會省，作一次特別視察。這是我們作為修會與大家分

享其中一個最美麗的傳教士故事！2022年即將來臨，我們將會在

這位於印度的地方，慶祝鮑思高神父的首批神子，到達該處一百

週年。在這裡我遇上一位在印度往訓萬民的最年長傳教士──

Mario Porcu 神父，他原籍意大利撒丁島，亦是一位印度公民。我

與他慶祝98歲生辰，但他在印度傳教卻只有77年的光景。按照傳

統的慶祝習俗，他們向這位神父呈獻不同款式的鮮艷奪目的圍巾 

，作為一種希望的標記。我站在他身旁，當他接到第一條圍巾後，便為我戴上，並對我說：「請將這圍巾

帶給華角道進教之佑聖母。」我會以最大的喜樂和驕傲，履行這任務。尋找一位成熟年長、但卻猶如瑪利

亞的孩子一樣的傳教士，是多麼美好啊！這正是鮑思高神父所渴望的：傳教士熱愛瑪利亞！ 
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       2016年6月23日下午1時40分，Mario Porcu  神父於高哈蒂鮑思高神父會省會區部，  
與世長辭。省會長V.M. Thomas 神父公告：Mario Porcu 神父懷著安詳的臉容離
逝，身旁有他的會士陪伴著。亡者彌撒在6月24日下午2時於聖若瑟主教座堂堂區舉
行，之後在高哈蒂 Uzan Bazar 基督宗教墳場舉行殯葬儀式，隨後落葬。 
Mario Porcu 神父出生於1918年5月21日，享年98歲，意大利Cagliari人，是印度東北
最年老的傳教士，他在印度花了75年光景，並於1965年成為印度籍公民，當時印度
政府驅逐由阿薩姆東北面的外國傳教士，他是一位無辜的傳教士，後來成為印度東
北石龍知名的鮑思高神父學校院長。 
Mario Porcu 神父是 Meghalaya Khasi 和Garo 山，以及阿薩姆平原和鄰近不丹佛
教王國的先驅傳教士，也就是在「七姊妹」地區的幾個地方進行傳教工作。 
2016年5月30日，Mario Porcu 神父作為阿薩姆職業培訓的先驅者，出席具48年歷史
的高哈蒂聖召培訓學校開幕儀式，為 Maligaon 東北印度gateway 城市的電子製造
中心而作準備。 
Mario Porcu 神父於1968年，在高哈蒂的Maligaon，設立了鮑思高神父技術學校
（DBTS）──製造業學府的先驅，作為那裡的一所非正式技術研究所，並由高哈
蒂創鮑思高神父教育組織所營運，為被邊緣化和貧苦的農村青年，以及在阿薩姆和
毗鄰印度東北國家絕學的青年，提供技術教育。在剛過去的三年，這學府已經培訓
了3,000名被邊緣化的青年，而且，八成的同學已高興地找到了工作。 

 

                                       [2016年6月24日ANS] 



有許多計劃與項目，但切勿忘掉耶穌基督！ 
 
  
 
   

人性是福音的必需元素，是喜樂、希望與和平的泉源。傳揚福音的使                        
 

命是優先的，福傳乃是現今教會面對的最大挑戰。「我還需要多久，才
能找到正確的詞彙，去激發新一章福傳的熱忱，充滿熱情、喜樂、慷

慨、勇氣、無盡的愛和富吸引力！」（福音的喜樂 261） 

福音宣講是教會最基本和恆久的關注項目，這是她重要的任務，最艱鉅

的挑戰、以及更新的泉源。真福保祿六世補充說：「這就是她的召

叫」。事實上，由使命到福傳，由她的熱誠與效果，會導致教會真正的

更新。缺乏耐性和漠視福傳，是絕不能建立一個確實和有效的牧民途

徑，就是人會把宣講福音和人類發展連在一起。「傳教服務是所有教會

活動的模範」。（福音的喜樂 15）。  

 
 
你們的任務，是具有挑戰性和獨特的：你們把關注延伸至所有人類視野，不分地域界限和人類領域…懇請，

不要墮入成為非政府組織的誘惑，成為一間只提供分配一般和特殊津貼的辦公室。我們知道，金錢能為我們
提供補助，但這只會摧毀我們的使命，當功能主義在生活中佔著重要席位時，最後只會摧毀你們一生；步向
死亡的方法，就是把這些「資源」視為理所當然，其實，是「那一位」在推動使命。因此懇請你們，在傳教
工作眾多計劃和項目裡，切勿忘掉耶穌基督，這一切都是祂的工作。如果只以效率主義為主導，教會名存實
亡，縱然她的架構和項目，是由神職人員和個別平信徒營運多個世紀。 
缺乏聖神的聖化能力，不可能有真正的福傳，只有聖神能使教會革新、鼓舞、勇敢地前進，致使所有人得蒙
福音光照（福音的喜樂 261）。願童貞聖母瑪利亞──福傳之星，幫助我們獲得對天國的熱情，使福音的
喜樂，能得以遍傳地極，這樣沒有任何邊沿地方會匱乏光照。我熱誠地祝福你們。也懇請你們，不要忘記為

我祈禱。 
 
 
摘自教宗方濟各於2016年6月5日，在宗座傳教組織大會上發表的講話。由於這講話提及慈幼會傳教策勵的重

點，故在此刊登。 
 
 
 

慈幼傳教聖德的見證  
慈幼會Pierluigi Cameroni 神父，聖人列品個案負責人 

 
讓我們回憶可敬的Simon Srugi（1877年至1943年）慈幼會修士，他的墓碑這樣寫道：「親愛的基
督子民，祂看見自己無處不在。祂為每個人奉獻了自己，並願眾人效法祂，猶如慈善的撒瑪黎雅
人的形像──溫順和謙卑。」在他的筆記上這樣寫著：「宗教的工作，不在乎它有多少和簡單，

當完成使命時，卻是無價和獲得天主的接納。」他又重申：「愛天主的具體方式，並不是對祂在
思言行為上連最微小的不敬都不做，而是真實地愛我的天主，因為祂這樣愛了我。」 

 
 

2016年7月慈幼傳教意向 
 
願越來越多我們在拉丁美洲和加勒比地區的學校和大學，能成為傳揚福音的工具   
 
 

拉丁美洲及加勒比的慈幼會學校及大學的龐大人口，是一個獨特的機會，使每
一年青人與復活的主耶穌相遇。我們需尋求聖神去協助和啟迪社會上被祝聖的
人，作為教育牧民服務的策動核心，願他們能尋求和鞏固最適切及最豐盛的方

式和策略，向慈幼會學校及大學的青年，宣講耶穌基督。 


